

Sofortmassnahmen zum Schutz der Weidetiere vor dem Wolf

Der Bund arbeitet mit Hochdruck an der Ausarbeitung von Sofortmassnahmen für die Weidesaison 2022. Mit der Zustimmung zum Kredit von 5,7 Mio. Franken erteilte das Parlament in der Frühlingssession dem Bundesrat den Auftrag, zum Schutz der Weidetiere Sofortmassnahmen zu definieren. Damit soll verhindert werden, dass sich eine Weidesaison mit zahlreichen Wolfsrissen wie im vergangenen Jahr wiederholt.

Die aufgrund eines Referendums gescheiterte Jagdgesetzrevision im Herbst 2020 führt zu einer unkontrollierten Ausbreitung von Wölfen in der Schweiz und hatte im Sommer 2021 massive Schäden an Nutztieren vor allem in den Berg- und Alpgebieten zur Folge.

Die Weidetierhalter und Alpbewirtschafter brauchen für die Weidesaison 2022 Gewähr, dass weiterführende Schutzmassnahmen bewilligt und finanziert werden. Im Gespräch mit den landwirtschaftlichen Vereinen und Verbänden, den Kantonen und dem Bund werden nun Massnahmen geprüft, um die betroffenen Weidetierhalter in allen Regionen der Schweiz in der kommenden Saison zu unterstützen.

Das federführende Amt für Umwelt BAFU koordiniert mit weiteren Bundesämtern die möglichen Massnahmen.

In der ersten Hälfte des Monats Mai 2022 soll gemäss Auskunft der Amtsvorsteherin Katrin Schneeberger eine Auswahl an Sofortmassnahmen vorliegen, die von den Weidetierhaltern und Alpverantwortlichen beantragt werden können.

Die Branche begrüßt das Vorgehen des BAFU - betont aber, dass die Notmassnahmen punktuell Hilfe und Unterstützung leisten, am Grundproblem der massiven Ausbreitung der Grossraubtiere nichts ändert. Hier braucht es griffige Regulierungsmöglichkeiten, die in nächster Zeit mit der Revision des Jagdgesetzes dringend zu realisieren sind.

Mesures d'urgence pour protéger les animaux de pâturage contre le loup

La Confédération travaille d'arrache-pied à l'élaboration de mesures d'urgence pour la saison de pâturage 2022. En approuvant un crédit de 5,7 millions de francs lors de la session de printemps, le Parlement a donné au Conseil fédéral le mandat de définir des mesures d'urgence pour protéger les animaux de pâturage. Il s'agit d'éviter qu'une saison de pâturage marquée par de nombreuses attaques de loups ne se reproduise comme l'année dernière.

L'échec de la révision de la loi sur la chasse à l'automne 2020 en raison d'un référendum a entraîné une propagation incontrôlée des loups en Suisse et a eu pour conséquence des dommages massifs aux animaux de rente durant l'été 2021, notamment dans les régions de montagne et d'alpage.

Pour la saison de pâturage 2022, les éleveurs d'animaux de pâturage et les exploitants d'alpages ont besoin de la garantie que des mesures de protection supplémentaires seront autorisées et financées.

Des mesures sont maintenant examinées en concertation avec les associations et fédérations agricoles, les cantons et la Confédération afin de soutenir les éleveurs de bétail de pâturage concernés dans toutes les régions de Suisse au cours de la prochaine saison.

L'Office fédéral de l'environnement (OFEV), responsable du dossier, coordonne les mesures possibles avec d'autres offices fédéraux.

Selon les informations de la cheffe de l'office, Katrin Schneeberger, une sélection de mesures d'urgence devrait être disponible dans la première moitié du mois de mai 2022, mesures qui pourront être demandées par les détenteurs d'animaux de pâturage et les responsables d'alpages.

La branche salue la démarche de l'OFEV - mais souligne que les mesures d'urgence apportent une aide et un soutien ponctuels, mais ne changent rien au problème fondamental de la propagation massive des grands prédateurs. Il faut ici des possibilités de régulation efficaces, qui devront être mises en œuvre de toute urgence dans un avenir proche avec la révision de la loi sur la chasse.

Misure immediate per proteggere gli animali da pascolo dai lupi

La Confederazione lavora a pieno ritmo all'elaborazione di misure d'emergenza per la stagione di pascolo 2022. Approvando un credito di 5,7 milioni di franchi nella sessione primaverile, il Parlamento ha dato al Consiglio federale il mandato di definire misure d'emergenza per la protezione degli animali da pascolo. L'obiettivo è di evitare che si ripeta una stagione di pascolo con numerosi attacchi di lupi come l'anno scorso.

La revisione della legge sulla caccia nell'autunno 2020, fallita a causa di un referendum, ha portato a una diffusione incontrollata dei lupi in Svizzera e ha provocato danni massicci al bestiame nell'estate 2021, soprattutto nelle zone montane e alpine.

Per la stagione di pascolo 2022, i pastori e gli agricoltori alpini hanno bisogno di assicurazioni che ulteriori misure di protezione saranno approvate e finanziate. Nelle discussioni con le associazioni e le organizzazioni agricole, i cantoni e la Confederazione, si stanno esaminando le misure per sostenere gli allevatori di animali da pascolo colpiti in tutte le regioni della Svizzera nella prossima stagione. L'ufficio principale, l'UFAM, coordina le possibili misure con altri uffici federali. Secondo il capo dell'ufficio, Katrin Schneeberger, una selezione di misure immediate dovrebbe essere disponibile nella prima metà di maggio 2022, che possono essere richieste dagli allevatori di bestiame da pascolo e dai responsabili dei pascoli alpini.

L'industria accoglie con favore l'approccio dell'UFAM - ma sottolinea che le misure d'emergenza forniscono un aiuto e un sostegno selettivo, ma non cambiano il problema di fondo della diffusione massiccia dei grandi carnivori. Ciò di cui c'è bisogno sono opzioni di regolamentazione efficaci, che devono essere attuate urgentemente nel prossimo futuro con la revisione della legge sulla caccia.